

# COMPTE RENDU

## Réunion de bassin Centre Isère

14 décembre 2020  
9 h - 12 h

### 10 personnes présentes

CR réalisé par CHRISTELE MICOLET

La réunion de bassin (première de l'année) s'est tenue en distanciel. Après quelques difficultés techniques, la réunion a pu débuter.

Le sujet retenu avait été présenté comme la construction commune d'un "classeur pédagogique" numérique qui pourrait apparaître dans l'ENT que, en théorie, nous partageons tous en commun, (Kosmos "Ma classe en Auvergne-Rhône-Alpes") sous forme de séquences ouvertes à tous les élèves de l'établissement, sur la base du volontariat ou pas, mais qui ainsi ne relèveraient pas ainsi du "bon" ou "mauvais" vouloir de collègues très pris par leur propre programme, ou de la volonté du chef d'établissement de nous laisser effectuer des heures d'enseignement.

Il s'agirait de séances entièrement élaborées pour et en distanciel, conçues pour être réalisées quand les élèves le souhaitent, et donnant lieu à une relation privilégiée avec le professeur Documentaliste via chat, forums, ou autres, qui feraient intégralement partie de la démarche. Il ne s'agit pas de recréer dans chaque établissement un MOOC tel que FUN Education au Numérique, mais ... c'est l'idée quand même ! Et dans le même esprit, créer des "clubs lectures" virtuels autour de ce sujet, qui amèneraient des débats et discussions.

Pour aider à la préparation de telles séquences, un Padlet a été initié pour regrouper idées, propositions, lectures, ... Il est visible et modifiable à l'adresse <https://padlet.com/CollegeSavouret/Educationmedias>

La possibilité d'utiliser le Drive Google de mutualisation des documentalistes du Bassin Centre Isère a également été rappelée.

[Centreiseredoc@gmail.com](mailto:Centreiseredoc@gmail.com) mdp mutuliser

Marjolaine Meyer propose de bâtir des séances autour des controverses en sciences. Un groupe pourra se constituer pour travailler ensemble sur ce sujet. D'autres sujets pourront ainsi être proposés.

La difficulté d'un tel projet de création de séquences repose sur la non utilisation d'outils communs. En effet, si le Conseil Départemental de l'Isère finance pour tous les collèges l'ENT Kosmos « Ma classe en Auvergne Rhône-Alpes », qui est doté pour

l'Isère de Moodle, en pratique, sur le bassin Centre Isère, seuls cinq collèges parmi les présents utilisent le dit ENT. D'autres ont gardé Pronote... Ce qui ne permet pas une réelle mise en commun.

Une discussion a suivi de ce qui se faisait en termes de communication interne aux établissements, de projets. Paule Kuffler a mis en lien sur le padlet le genially construit autour du vocabulaire de l'éducation aux médias.

La réunion s'est poursuivie et achevée par une discussion libre sur les achats envisagés de documentaires, sur la répartition des budgets alloués aux CDI, sur Pix, la GAR et le rôle des professeurs documentalistes quant à l'appropriation de ces outils par les élèves, leur gestion au sein de l'établissement, et le rôle de référent numérique que certain(e)s exercent.

Une circulation d'expositions a été impulsée l'année passée par l'APDEN. Celle-ci est lourde à mettre en place et concerne toute l'Académie. Or, certains établissements du bassin ont acquis des expositions qui ne sont pas utilisées chaque année. Il a été proposé d'en faire la présentation et de les faire circuler selon les besoins et les possibilités à l'intérieur du bassin.

Aucune date, ni sujet n'ont pour l'instant été arrêtés pour la prochaine réunion de bassin.

Christèle Micolet,  
Animatrice Bassin Centre Isère